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1. Bürgermeister Heinz Meyer zum Haushalt 2015 
        Gemeinderatsitzung am 10. Februar 2015 um 19.30 Uhr  
 

Verehrte Damen und Herren, 
liebe Kolleginnen und Kollegen, 

wie in den vergangenen Jahren kann ich Ihnen eine solide und zukunftsfähige 
Haushaltsplanung vorstellen. Gerade vor dem Hintergrund der politischen Lage in der Welt 
und in Europa halte ich es für richtig und wichtig uns ins Bewusstsein zu rufen, in welch 
privilegierter und glücklichen  Lage wir uns hier in Burgthann befinden.  Ich möchte Ihnen 
heute einmal losgelöst von Wahlen als Bürgermeister ein Stück weit die Entwicklung 
unserer Gemeinde in den letzten Jahren aufzeigen. 

„Gemeinsam anpacken um die Herausforderungen zu bewältigen!“, so war das Motto 
meines ersten Neujahresempfangs 2009. Als Bürgermeister versuche ich die Nähe zu den 
Bürgerinnen und Bürgern, zum Gemeinderat, zu Vereinen, Kirchen, Feuerwehren, 
Kindergärten und Schulen zu halten. Mein Bestreben war und ist es auch weiterhin,  nach 
ausführlichen Diskussionen sachlich zu entscheiden. Daher konnten wir mit Ihnen, dem 
Gemeinderat und der Verwaltung wichtige Maßnahmen in den letzten Jahren auf den Weg 
bringen und abschließen. Ich sage heute bewusst, dass wir unseren Standort gestärkt und 
die Lebensqualität für die Bürgerinnen und Bürger erhöht haben. 

 

Kinderbetreuung: 
Ein wesentlicher Schwerpunkt in Burgthann ist und bleibt der Bereich Bildung und 
Kinderbetreuung. Sie ist heute längst ein Standort- und Wirtschaftsfaktor geworden. Wir 
haben kaum eine Aufwendung gescheut, um den Bedürfnissen unserer Familien gerecht 
zu werden. So wurde der Mimberger Kindergarten neu gebaut, ich denke an die beiden 
neuen Krippen in Burgthann und Unterferrieden. Mit der im Gemeinderat beschlossenen 
neuen Kinderkrippe in Ezelsdorf werden wir die bedarfsgerechte Bereitstellung von 
Betreuungsangeboten konsequent fortsetzen. Auch die flexiblen Öffnungszeiten in den 
Kitas tragen zu einer familienfreundlichen Politik bei. 
 
 
Gemeindliche Bildung: 
Durch die Umstrukturierung der Hauptschule in die Mittelschule und dem Schulverbund mit 
Postbauer-Heng und Pyrbaum haben wir den Schulstandort in Burgthann gesichert. 
Dadurch haben sich auch die Chancen für unsere jungen Leute erhöht, einmal selbst-
ständig im Leben zu stehen. Wir als Gemeinde bieten für die  Schulen den geeigneten 
Rahmen zu lernen und zu arbeiten. Wir können Ganztages- und M-Klassen im Verbund 
anbieten. Durch unsere gute Lage in Burgthann mit den drei S-Bahnhöfen sind auch die 
weiterführenden Schulen in Feucht, Altdorf und Neumarkt gut zu erreichen. 

Ein neuer  Kinderhort in Ezelsdorf  und die offene Ganztagesschule in der Mittelschule 
ergänzen das Angebot in der Gemeinde. Nach intensiver Beratung im Fachausschuss zum 
Thema Jugendarbeit haben wir seit nunmehr über zwei Jahren zwei Jugendbetreuer im 
Einsatz, welche für ältere Jugendliche versuchen, ein attraktives Programm zu gestalten. 
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Schwerpunkt Neubaugebiete: 
Einen Blickpunkt dürfen wir nicht aus den Augen verlieren, nämlich dem Trend,  „hin zu 
den Städten“ entgegen zu wirken.  Mit der Realisierung der Baugebiete Hirschberger 
Gärten und dem Baugebiet an der Burg wurde dem Rechnung getragen. Aufgrund der 
hohen Nachfrage, die es bei den Grundstücken gibt, ist es erforderlich, weitere Flächen 
auszuweisen. 

 

Schwerpunkt Straßen: 
Die Unterhaltung der Straßen und die Erneuerung der Straßenentwässerung hatte in den 
letzten Jahren einen hohen Stellenwert. Insgesamt   3,6 Mio. Euro wurden dafür 
aufgebracht. Weitere  große Bauvorhaben waren der Ausbau der Espansiedlung in 
Ezelsdorf, der Ausbau Mühlfeld in Schwarzenbach und  Kothwiesenäcker in Grub, sowie 
der Ausbau mehrerer Ortverbindungsstraßen. 

 
Schwerpunkt Wasserversorgung und Kanal: 
Mit der Kanal- und Wasserleitungssanierung im Gemeindegebiet haben wir große 
Fortschritte gemacht und die Leitungen auf den neuesten Stand gebracht. Weiterhin 
wurden die Hochbehälter  und die  Wasseraufbereitungsanlage Burgthann saniert und 
erweitert. Der Um- und Einbau moderner Steuerungstechnik zum effektiveren Betrieb wird 
in Angriff genommen. Die umfangreichen Verbesserungsmaßnahmen im Kanalnetz 
kommen der Natur und den Gewässern zu gute. Bei den meisten Maßnahmen ist die 
Gemeinde mit 25% an  den Kosten beteiligt. 

 

Schwerpunkt Feuerwehr und Vereine: 
Mein Dank geht hierbei an unsere ehrenamtlichen Feuerwehrkräfte, die mit all ihrem 
technischen Gerät zu jeder Tages- und Nachtzeit ausrücken, um zu helfen. Um diese 
Leistungen und ehrenamtlichen Tätigkeiten zu unterstützen,  kaufte die Gemeinde 
Burgthann ein TSF für Pattenhofen, für  Mimberg ein  LF 10/6  und für  Burgthann ein HLF 
20/16. Weiterhin wurden die Feuerwehrhäuser in  Pattenhofen und Schwarzenbach 
renoviert. 

Von besonderer Bedeutung ist es, dass die Gemeinde Burgthann freiwillige Leistungen an 
unsere Verbände, Vereine, Kirchen und zur Förderung des Ehrenamtes bereithält und 
auch weiterhin zu Verfügung stellt. 
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Schwerpunkt Wettbewerbsfähigkeit: 
Die Anbindung an das S-Bahn-Netz war ein Impuls für die Standort-entwicklung in 
Burgthann. Im aktuellen Nahverkehrsplan des Landkreises Nürnberger Land konnte durch 
unsere Intervention die Gemeinde in den Verdichtungsraum aufgenommen werden. 
Dadurch wird sich zukünftig eine bessere Vertaktung, welche mit einem besseren 
Anbindungsangebot einhergeht, erreichen lassen. In den kommenden Jahren werden wir 
uns sehr intensiv mit den  Dorfentwicklungen,  der Erweiterung der P&R Parkplätze und 
dem Ausbau weiterer Radwege befassen. 

Zum Thema Breitbandversorgung möchte ich sagen, dass wir uns bereits 2011 am ersten 
Förderungsverfahren zum Breitbandausbau erfolgreich beteiligt haben. Wir konnten allen 
Bürgerinnen und Bürgern eine Grundversorgung von 1 Mbit/s ermöglichen. Jetzt stehen 
wir im neuen Förderverfahren, das eine Versorgung mit bis zu 50 Mbit/s zum Ziel hat, kurz 
vor der Ausschreibung der Ausbaugebiete. 

 

Energieeffizienz: 
Im Bereich der Energieeffiziens wurde ein Energieeinsparungskonzept für gemeindliche 
Einrichtungen (Kindergarten Burgthann, Grund und Mittelschule Burgthann, Sporthalle und 
Rathaus) erstellt,  sowie die Sporthalle Burgthann energetisch saniert. Ein Konzept zum 
Energiecontrolling ist in der Umsetzungsphase. Einige Gebäude wurden bereits erfasst 
und ausgewertet. Entsprechende Einsparungsergebnisse werden dem Gremium 
vorgestellt. Ein Einspar- und Modernisierungskonzept für die Wasserversorgung liegt vor 
und kann in einer der nächsten Sitzungen beschlossen werden. 

 

Schwerpunkt Verwaltung: 
Grundvoraussetzung für eine schlagkräftige, motivierte Verwaltung ist ein guter 
Personalmix und eine technisch zukunftsfähige Ausstattung. Mit dem Umbau des 
Rathauses haben wir auch äußerlich ein Zeichen gesetzt. Schlicht aber modern, frisch und 
hell, so erleben es die Bürgerinnen und Bürger. Die positive Resonanz, sei es über die 
Leistungen der Mitarbeiter oder über die örtlichen Gegebenheiten, sprechen für sich. Auch 
die bürgerfreundliche Kommunikationstechnik, wie das Rathausserviceportal, das 
Ratsinformationssystem, die Umsetzung des Kommunikationskonzeptes oder  die neue 
Burgthann APP zeigen, das die Großgemeinde modern denkt und arbeitet.  

Der Bau des neuen Bauhofes war ein weiterer Meilenstein, der in den letzten Jahren auf 
der Agenda stand und gestemmt werden musste. Auch hier wurden jetzt Vorrausetzungen  
für unsere Aufgaben und  unsere  Mitarbeiter geschaffen, die dem heutigen Standard 
entsprechen. 
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Schwerpunkt Freizeit-Natur: 
Wir können uns glücklich schätzen, in so einem schönen Umfeld zu leben. Hier haben die 
Menschen vor der Haustür ideale Voraussetzungen, ihre Freizeit aktiv, erholsam und 
abwechslungsreich zu gestalten. Mit dem Ausbau und der  Eröffnung und Ausschilderung 
des Wanderwege-, Radwege- und Nordic-Walking-Wegenetzes haben wir für die 
Bürgerinnen und Bürger, aber auch die Touristen gute Möglichkeiten geschaffen, die 
Großgemeinde besser kennenzulernen. Der Goldkegelplatz, die AOM Rad- und 
Wandertouren mit dem Bürgermeister, der Beachvolleyplatz in Ezelsdorf, oder die 
Freistellung des Burgbergs mit Beweidung ergänzen das Angebot zur aktiven Erholung in 
der Gemeinde. 

 

Burgsanierung: 
Der Burg als besonderes Kulturgut der Gemeinde haben wir in den letzten Jahren mit der 
Brandschutzsanierung und der neuen Außentreppe unsere Aufmerksamkeit geschenkt. 
Als einer der nächsten Schritte sind die Mauersanierung und die Konzeptionierung für den 
Bereich Torhaus geplant. 

Die seit 2010 stattfindenden Burgtrauungen erfreuen sich großer Beliebtheit und daher gilt 
es, diesen Rahmen weiter attraktiv zu gestalten und zu erhalten. 

 

Maßnahmen des gemeindlichen Wohles: 
Nicht vergessen möchte ich die Maßnahmen, die dem Gemeinwohl und der Gemeinschaft 
dienen. Ich denke dabei an den Bau des Haus der Musik, dass heute von einer großen 
Zahl von Musizierenden genutzt und geschätzt wird und auch bei den verschiedensten 
Veranstaltungen die Gemeinde Burgthann in hervorragender Weise repräsentiert. 

Auch die  Seniorenrundfahrten, die  Neubürgerempfänge oder  die Burgthanner Dialoge 
gehören heute wie selbstverständlich in den Veranstaltungskalender der Gemeinde 
Burgthann. 

 

Interkommunale Zusammenarbeit: 
Verschiedene erfolgreiche Projekte mit anderen Gemeinden unterstreichen eine 
wachsende wirtschaftliche und kommunalpolitische Zusammenarbeit. So konnten wir mit 
dem AOM das Kernwegenetz umsetzen und mit der Gemeinde Postbauer-Heng den 
Goldkegelplatz verwirklichen. 
Gemeinsam mit dem Verbund SchwarzachtalPlus wurde ein integriertes ländliches 
Entwicklungskonzept (Ilek)  erstellt, bei dessen Entwicklung Burgthann federführend war. 
Auch hier sind die ersten konkreten Maßnahmen in Vorbereitung. 
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Ich könnte hier noch auf eine Vielzahl kleinerer Investitionen eingehen, z. B. der Bau von 
Parkplätzen, die Unterhaltsarbeiten an Gebäuden und Straßen usw., aber die kennt jeder 
und kann jeder nachlesen. 

 

Schlusswort: 

 
Bürgermeister und Verwaltung haben ihre Aufgabe, die Gemeinde mittel- und langfristig 
gut aufzustellen, gemeistert. Neben der Erledigung der täglich anfallenden Aufgaben ist es 
uns auch gelungen, eine zukunftsweisende Daseinsvorsorge zu betreiben.  
 

Die Erfolge, auf die Verwaltung und Gemeinderat verweisen dürfen, wie Kita- und Hort-
Ausbau, Straßen und Radwegeausbau-, die Entwicklung von Wohngebieten und 
Gewerbeflächen, energetische Sanierung, Unterstützung von Sport – und Ehrenamt u.v.m. 
beruhen auf intensiver Arbeit im Dialog mit den Bürgerinnen und Bürgern. Wir machen auf 
dem Weg weiter in Burgthann, damit wir all den Herausforderungen wie einer noch 
stärkeren Familienfreundlichkeit und der Erhöhung der Lebensqualität gewachsen sind. 
Der eingeschlagene Weg ist richtig und erfolgreich. 

Um auch weiterhin eine lebens- und liebenswerte Gemeinde zu bleiben, 
sind umfangreiche Maßnahmen im Haushalt 2015 vorgesehen.  
Ich denke dabei an Planungen für Wege,- Straßen und Wasserversorgung. Die 
Entwicklung von neuen Bau- und Gewerbegebieten ist ebenso vorgesehen, wie der Bau 
einer Kinderkrippe und eines Kinderhortes. Der langersehnte Breitbandausbau ist auf den 
Weg gebracht, aber auch die Sanierung und der Neubau unserer Kläranlage wird uns ab 
2015 haushaltstechnisch einige Jahre beschäftigen. 

 

Verehrte  Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen, ich bedanke mich bei Ihnen 
für Ihre Arbeit,  für den Respekt den wir untereinander haben und unsere konstruktive 
Zusammenarbeit. Unser Kämmerer Herr Rupprecht hat einen soliden finanzierten und 
erneut ausgeglichenen Haushalt vorgelegt. Ich bin daher davon überzeugt, dass der 
vorliegende Haushaltsentwurf dem Ziel gerecht wird, den Standort Burgthann zu stärken 
und den Bürgerinnen und Bürgern ein lebenswertes Umfeld zu bieten.  
Deshalb bitte ich Sie um Zustimmung für den vorgelegten Haushalt 2015. 


